
SA
RL

A
T 

LA
 C

A
N

ÉD
A

C
A

N
TO

N
 D

E

ANNÉE 2022
JOURNAL CANTONAL

FABIENNE LAGOUBIE et 
BENOÎT SECRESTAT

vos conseillers départementaux

et leurs remplaçants ÉLISE BOUYSSOU et PATRICK SALINIÉ



LA PISCINE DE SARLAT
Plus qu’une piscine, cette infrastruc-
ture sera le centre départemental 
de natation.

Il s’agit d’un projet ambitieux pour la 
Dordogne et pour notre canton : un 
projet sportif en lien avec la fédéra-
tion départementale de natation et 
les clubs locaux de natation et de 
plongée, un projet éducatif élaboré 
lors de réunions de travail avec 
l’éducation nationale, un projet 
collaboratif discuté avec les élus 
de la communauté de communes 
du Sarladais et du Périgord Noir, un 

projet performant qui prendra en 
compte l’ensemble des nouvelles 
technologies. Cela doit aussi 
être un projet écologique parce 
qu’aujourd’hui, plus que jamais, 
ce bâtiment devra être économe 
énergétiquement et avoir un bilan 
carbone le plus neutre possible.

Le lieu est déjà déterminé : ce 
sera la plaine des jeux de Sarlat la 
Canéda, qui offrira un ensemble 
sportif diversifié de haut niveau.

Objectif : une ouverture courant 
2025

La filière gras a été mise à mal par la 
grippe aviaire ; encore récemment 
d’ailleurs, des exploitations du 
Périgord Noir ont été touchées. 
Cette crise a touché toute la 
Dordogne et a provoqué l’arrêt 
brutal de la production avec des 
obligations de vide sanitaire pour 
que le virus disparaisse. Elle a mis 
à jour la vulnérabilité de la filière en 
raison d’une très faible autonomie 
territoriale en oisons et canetons 
et fait apparaître le spectre d’une 
disparition de la production d’oies, 
en dépit d’une demande et de 
perspectives de croissance sur les 
marchés locaux comme à l’export. 
Afin d’anticiper les prochaines 
crises et de soutenir la filière, le 
Département a décidé de créer 
un programme départemental 
« canards et oies du Périgord » à 

travers lequel il porte une ambition 
forte pour cette filière, qui contribue 
à la renommée du territoire. Ce 
programme se déclinera en actions 
pour lutter contre la propagation 
de l’influenza aviaire dans un 
contexte d’urgence, développer 
une autonomie territoriale en 
canetons et oisons, accompagner 
la biosécurité et les investisse-
ments des exploitations, soutenir 
l’expérimentation, l’innovation, la 
recherche et la formation, l’adap-
tation des structures d’abattage 
et relancer la filière gras au travers 
d’une importante campagne de 
promotion et de communication. 
Chaque action sera élaborée 
en étroite concertation avec la 
profession. C’est dans ce cadre 
que s’inscrit le projet de création 
d’un abattoir à Sarlat.

LE SOUTIEN À LA FILIÈRE GRAS 

PROJET DE CRÉATION DE  
STUDIOS DE CINÉMA

Depuis 1928, Sarlat et la Dordogne 
sont des terres de cinéma. Si 
chaque année environ 150 jours de 
tournage se font dans le départe-
ment, le manque d’infrastructures 
adaptées est de plus en plus criant 
pour passer un cap et accueillir plus 
de productions internationales. 
Parallèlement à ce constat local, 
l’Etat a décidé de lancer un appel à 
projet nommé « La Grande Fabrique 
de l’Image » afin de permettre à la 
France de retrouver de la compéti-
tivité au niveau international. Déjà 
utilisé pour des tournages, le site 
de France Tabac, propriété de la 
communauté de communes Sarlat 
Périgord Noir (CCSPN), dispose 
des bâtiments pouvant répondre 
aux besoins du cinéma. Aussi, le 
Département, la Région, la CCSPN, 
la ville de Sarlat, l’association Ciné 

Passion et des investisseurs privés 
se sont associés pour répondre à 
cet appel à projet. Le projet consiste 
à créer des studios adaptés aux 
plus grandes productions dans un 
bâtiment de 15.000 m2. Il est adossé 
à un plan audacieux en matière 
de formation s’appuyant sur les 
filières localement disponibles. 
Enfin, particularité de notre dossier, 
nous proposons de créer dans un 
bâtiment de 6.000 m2 une ressour-
cerie et une recyclerie pour stocker 
et transformer les décors une fois 
les tournages achevés. Ce projet 
s’inscrirait donc pleinement dans 
une logique de développement 
durable, de développement de 
l’offre de formation et de dévelop-
pement économique. 
Réponse attendue avant le 
printemps 2023.  

Plaine des sports de Sarlat

Les Initiaitves Culturelles Concertées

Le marché de Sarlat

Le plan 1000 voitures

Le projet de création de studios de cinéma



BOIS ÉNERGIE : UNE ÉQUATION GAGNANTE
Le Département est engagé depuis de nombreuses 
années dans une démarche volontariste de la promotion 
de la filière bois-énergie qui permet d'apporter des 
réponses pertinentes en termes de maîtrise des 
charges, de respect de l'environnement et de soutien 
à la filière bois locale.

Le Département a actuellement plus de 18 projets de 
chauffage utilisant cette énergie sur les collèges de la 
Dordogne.

Pour notre territoire une étude pour l'aménagement 
d'une chaufferie bois au collège La Boétie va être 
menée en 2023 ; la chaufferie gaz sera conservée 
uniquement en appoint et secours.

L'objectif du futur équipement est de couvrir plus de 
85% des besoins en chaleur de l'établissement.

Objectif d'installation : 2024/2025.

COUP D'OEIL SUR...
POLITIQUE EN 
FAVEUR DE NOS AÎNÉS
L’allocation personnalisée d’auto-
nomie (APA), versée par le Conseil 
départemental, permet de 
financer une partie des dépenses 
liées à la prise en charge des 
personnes âgées dépendantes, 
qu’il s’agisse d’aides humaines 
ou techniques. Le montant de 
l’allocation dépend du niveau 
de dépendance, des aides 
nécessaires à mettre en œuvre 
et des ressources de la personne. 
L’APA concerne les personnes 
vivant à leur domicile, en famille 
d’accueil et celles vivant en 
structure adaptée.

Le Département a mis en place 
un plan « 1000 voitures », pour les 
aides à domicile du département. 
Grâce à ces voitures de service, 
elles peuvent effectuer leurs 
missions dans des conditions de 
travail optimales et nos aînés, 
être accompagnés et rester 
chez eux plus longtemps de 
façon autonome.

COUP D’ŒIL SUR 
LES INITIATIVES 
CULTURELLES 
Avec le dispositif de soutien aux 
initiatives culturelles concertées, 
le Département finance des 
actions culturelles aux côtés des 
communes et des communautés 
de communes et accompagne 
le tissu associatif local. Il aide 
également les festivals comme 
le festival du Film de Sarlat, les 
compagnies, les cinémas.

La politique culturelle du 
département c’est aussi :

• L’antenne de Sarlat du 
Conservatoire à rayonnement 
départemental qui accueille près 
de 100 élèves et qui sera bientôt 
hébergée dans les locaux de la 
future médiathèque avec l’école 
de musique intercommunale, 
projet porté par la communau-
té de communes et aidé par le 
Département, 
• La promotion de la culture et 
de la langue occitanes,
• Les actions de l’Agence 
Culturelle départementale,
• Ciné Passion avec les séances 
de cinéma en plein air.

LES STRUCTURES DE 
SOUTIEN À L’EMPLOI 
DES JEUNES
Dans le cadre de sa politique 
de développement économique, 
le Département apporte 
son aide aux structures de 
soutien à l’économie et à 
l’emploi, notamment celles qui 
accompagnent les jeunes

C’est ainsi que nous sommes 
aux côtés de Mission Locale du 
Périgord Noir, lieu d’accueil de 
proximité ouvert aux jeunes de 
16 à 25 ans sortis du système 
scolaire, à la recherche d’un 
emploi ou d’une formation.

Basée à Sarlat et Terrasson, elle 
assure aussi des permanences 
sur l’ensemble du Périgord Noir ; 
les personnels n’hésitent jamais 
à aller à la rencontre des jeunes.

L'INFO DU CANTON



Germinal Peiro, 
président du Conseil  
départemental de la Dordogne

La majorité départementale élue depuis 2021 maintient son cap 
en faveur d’une Dordogne toujours plus attractive et écologique. 
Notre situation budgétaire solide nous permet d’assurer nos 
compétences obligatoires en dépit des impacts de l’inflation. 
Pour nous la ruralité est un véritable atout, c’est pourquoi nous 
continuons à favoriser l’économie locale, l’accès à la santé via 
la création de centres de santé, l’aide aux communes, le soutien 
aux associations culturelles et sportives ou encore l’accès au 
très haut débit.

Voilà plus d’un an que nous sommes vos représentants au sein de l’assemblée 
départementale. Ce mandat, associé à nos mandats communaux et intercommu-
naux, nous permet d’avoir une vue globale des projets du Département et de leur 
déclinaison sur notre canton. Au quotidien, sur le territoire et dans l’assemblée, 
nous œuvrons dans la majorité départementale du Président Germinal Peiro à 
faire du Périgord un territoire attractif, écologique et solidaire. Dans ce premier 
journal, nous vous présentons quelques-unes des 
grandes actions, quelques-uns des grands projets 

qui vont dans le sens de nos engagements auprès de vous. Notre rôle localement 
est aussi un rôle social en faveur des plus démunis, de l’enfance au quatrième âge. 
Elus de terrain avant tout, nous souhaitons rester proche de vous et sommes à 
votre écoute

Fabienne LAGOUBIE, conseillère départementale

Benoît SECRESTAT, Vice-président chargé de l'attractivité 
économique et de l'emploi

VOS CONSEILLERS DÉPARTEMENTAUX

Suivez l'actualité du canton :

LagoubieSecrestatConseillersDepartementaux www.dordogne-unie.fr

Groupe socialiste, écologiste,  
citoyen et apparentés

FOCUS : LES TRAVAUX ROUTIERS
En 2022, le Département a réalisé les enrobés sur le giratoire Pré de Cordy et 
sur la RD 6 entre Marquay et Peyzac le Moustier. 

Il est également intervenu pour des réparations de chaussée à Proissans, 
Beynac et Sainte Nathalène.
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